



EDICIÓN IMPRESA

INICIO / NACIÓN

[Tweet](#) 3 |
 [Recomendar](#) 19 |
 [Enviar](#) 0 |
 [Share](#) 1 |
 [Pin it](#)

09 abril 2013

Los retos del postconflicto para los militares

FUERZAS MILITARES Desde hace un año, un comité de oficiales retirados asesora al Comando General de las FF.MM. en el tema.



Autor: Guillermo Torres / Archivo SEMANA

Desde hace una década, las Fuerzas Militares y su presupuesto vienen creciendo de manera sostenida, con el argumento del enfrentamiento a la guerrilla.

Un gran debate empieza a gestarse en Colombia: qué va pasar con la Fuerza Pública y cuál será su papel en caso de que se firme un acuerdo que ponga fin al conflicto armado con las guerrillas.

Desde hace cerca de un año, las Fuerzas Militares han venido buscando asesoría en la materia y un grupo de oficiales en retiro conforma un comité que trabaja en temas relacionados con los diálogos de paz y lo que se aproxima.

Igualmente, se estaría creando un conciencia en el mando sobre la realidad de un postconflicto, situación que es vista por algunos oficiales con escepticismo, mientras otros apoyan la iniciativa

PUBLICIDAD

AHORA
REVISTA

SoHo en iPad

Disponibles en el **App Store**

MÁS LEIDOS

MÁS COMENTADOS

- 1 Maduro y Capriles ya votaron
- 2 Tensión en Venezuela mientras escrutinio
- 3 Nicolás Maduro es el nuevo presidente de Venezuela
- 4 Cuenta de Twitter de Maduro fue atacada por hackers
- 5 Venezuela votó en absoluta tranquilidad

Paute Fácil

Enlaces Patrocinados

¡Se Busca!



Consultores en Sistemas
Trabajador Independiente
www.ofima.com

Prueba Tu Resistencia



Una trotadora te ayudará
A mantenerte en forma.
falabella.com.co

Master en Marketing



y Contenidos Digitales:
en la UCJC. Info. *AQUÍ*
www.ein.edu.co

Invierte: FiDis De Hotel



del BD Bacata en la torre
más alta, opera Eurostar.
www.bdbacata.com

Cables Navcar



Comercializamos Cables de
Acero. Materiales óptimos
Cablesnavcar.com

con la que se está “vendiendo la idea en el interior de las Fuerzas Militares”.

El tema será, con certeza, objeto de grandes debates en el futuro, que ya empiezan a darse. Las Fuerzas Militares de Colombia son de las más grandes del continente. Con la Policía, que tiene 163.000 miembros, tienen, 429.000 efectivos, 217.000 de ellos en el Ejército. La proporción del PIB invertida en Defensa es también de las más elevadas de la región. Todo ello, justificado por el combate a la guerrilla.

En caso de que se ponga fin al conflicto, ¿deben reducirse las Fuerzas Militares, en especial el Ejército? ¿En qué medida? ¿Cuál será el papel de la Policía y deberá seguir adscrita al Ministerio de Defensa? ¿Qué relación tiene esto con los retos que enfrentará la seguridad en el país, que se aboca a uno de los post conflictos más complejos y sembrados de amenazas a la paz?

Desaparecidas las guerrillas en su estructura actual, quedarán las llamadas bandas criminales, que hasta ahora enfrenta la Policía, pero que, de

aprobarse la ley estatutaria que amplía el fuero militar, podrían ser declaradas grupos armados en el futuro y, en consecuencia, podrían ser combatidas por los militares, con métodos de guerra. Tampoco es de descartar que haya eventuales disidencias de las Farc o el Eln que se nieguen a desmovilizarse. Y el negocio del narcotráfico, sin duda, continuará.

Para el ex viceministro de Defensa Rafael Guarín, uno de los voceros más notorios del uribismo y del ala ‘dura’ de los militares, más importante que la misma firma del acuerdo, son las condiciones en las que se desarrollará el postconflicto.

“Se ha pensado que se puede reducir el tamaño de la Fuerza pública, pero en realidad cuando se examina la situación de las amenazas de seguridad, aún en un escenario posterior a la desmovilización de las FARC, uno encuentra que son de diversa índole y que se necesita mantener un número muy importante de miembros de la Fuerza Pública”, indicó.

El director de la corporación Nuevo Arco Iris, León Valencia, asegura, por el contrario, que es necesario darle un vuelco a la Fuerza Pública y allí cabe la posibilidad de que el número de sus integrantes sea menor.

“Es necesaria una reestructuración, la cual inicia porque hay que seguramente disminuir el pie de fuerza de militares, por fortalecer algunas unidades de Policía y por desmilitarizar la Policía, para que pase a jugar más un papel de seguridad ciudadana”, aseguró.

Valencia indica que hay que depurar la Fuerzas Militares de los sectores que han tenido alianzas con ilegales y que el esfuerzo que asumirán se dirigirá a controlar el crimen organizado, como es el caso de las bandas criminales y los paramilitares.

“También frente a ellos (Fuerza Pública) habrá que tener unas condiciones dignas, una posición de reintegración y la forma de resolver los líos judiciales de los que hayan incurrido en la violación del derecho Internacional Humanitario dentro del conflicto”.

El narcotráfico seguirá vivo

HORÓSCOPO



Aries

MARZO 21 - ABRIL 20

Es un día para retomar sus actividades, así que persevera para sacar adelante sus propuestas, así tenga que esforzarse para conseguir lo que tiene en su mente. No se desanime, pues al final tendrá éxito.

--Seleccione Signo--

RECOMENDADOS SEMANA.COM EN FACEBOOK

¿Se acerca el fin del PC?
58 personas recomiendan esto.

¿Hay demasiado sexo en la televisión?
105 personas recomiendan esto.

Los estragos del bogotazo
48 personas recomiendan esto.

“¡Hay que comer colombiano!”
92 personas recomiendan esto.

Regalo generoso
30 personas recomiendan esto.

Plug-in social de Facebook

Suscríbese ya

Revista **Jet-set iPad**

por solo **US\$ 4,99** el mes (2 ediciones)

GRATIS
para suscriptores a la edición impresa.

Para John Marulanda, otro experto en temas de seguridad “la situación de seguridad en el país no va a mejorar, no precisamente por cuenta de las FARC, sino por cuenta del narcotráfico. Todos los indicadores no solamente en Colombia, sino en América Latina apuntan a un agravamiento de la multinacional del narcotráfico (...) Esa nueva amenaza que ya enfrenta el país va a ser el principal problema de seguridad y eso obliga a que las Fuerzas Armadas no bajen la guardia ante un postconflicto”, indicó Marulanda.

Jorge Restrepo, del Centro de Análisis del Conflicto, señala que debe haber una transformación profunda tanto de Fuerzas Militares como de la Policía y que estos deben pasar a cumplir funciones sociales y de vigilancia de las fronteras.

“No creo que sea opción la reducción; es muy probable que en Colombia se dé un aumento el gasto de seguridad de llegar a cerrar el conflicto que existe con las FARC y el ELN”, aseguró.

Restrepo indicó que es necesario no caer en dos errores graves como los que se han presentado en algunos países centroamericanos.

“Se ha invertido mucho como para pensar en cerrar nuestras Fuerzas Militares. Si bien se han cometido abusos a los Derechos Humanos no son tan serios como para pensar en el final. Tampoco podemos caer en incorporar a las Farc o al ELN a las fuerzas de seguridad del Estado, porque ellos sí han cometido violaciones graves y crímenes de guerra”, dijo.

Hugo Acero, especialista en seguridad ciudadana, asegura que hay que reconocer que con la firma de un acuerdo de paz, seguramente muchos de los guerrilleros se querrán quedar con “el negocio” como es el caso del narcotráfico, la minería ilegal, el comercio de armas, el contrabando, la extorsión y el secuestro, lo que va a hacer que se incrementen los problemas de violencia y delincuencia.

“Lo peor que puede suceder es que entremos a desmovilizar casi inmediatamente se firma el acuerdo a las Fuerzas Militares. Sería un error grande en un país donde después de las desmovilizaciones, muchas personas terminan en la delincuencia”, indicó.

Militares a la expectativa

Como es lógico, los militares, por su parte, como todo cuerpo de este tipo en otras latitudes, tienden a resistir toda reforma que tienda a reducir su tamaño y su presupuesto y han señalado que tienen claro que su fuerza no se reducirán con la finalización del conflicto y que vendrán diferentes etapas que se superarán a medida que avance el tiempo.

En una reciente entrevista en *El Tiempo*, el general Alejandro Navas, comandante general de las Fuerzas Militares, expuso así su posición: “Todo tiene que ser regularizado y gradual, porque la paz plena no llega de tajo con la firma de un acuerdo. La situación y el tiempo les irán indicando a los gobiernos de turno sus necesidades estratégicas” (en materia de reducción de efectivos).

Por lo pronto, el proyecto de ampliación del fuero militar que cursa en el Congreso, incluye un artículo que contempla la posibilidad de declarar grupos armados a organizaciones como las Bacrim o a eventuales disidencias de las guerrillas en un proceso de paz, lo que daría la potestad a los militares de combatirlos. Esto ha sido señalado por algunos analistas como una forma de ‘blindar’ la necesidad de un ejército de las dimensiones del actual y de defender las ingentes sumas que se invierten en defensa, aun después de finalizado el conflicto con las guerrillas.

La discusión apenas empieza. Y promete ser un debate que dividirá aguas en el país. Al fin y al cabo, desde hace una década, las Fuerzas Militares y su presupuesto vienen creciendo de manera sostenida, con el argumento del enfrentamiento a la guerrilla. Adaptarlas a las condiciones del postconflicto no será nada fácil.

Tweet 3

Recomendar 19

Enviar

0

Share 1

Pin it

Este es un espacio de participación de los usuarios. Las opiniones aquí registradas pertenecen a los internautas y no reflejan la opinión de Publicaciones Semana. Nos reservamos el derecho de eliminar discrecionalmente aquellos que se consideren no pertinentes.

PARA COMENTAR ESTE ARTÍCULO USTED DEBE SER UN USUARIO REGISTRADO.

COMENTE AQUÍ

REGÍSTRESE

0 Comentarios

Paute Fácil

Enlaces Patrocionados

¡Mantente en forma!



Todas las máquinas de gimnasio están a un CLIC...

Falabella.com

¡Se Busca!



Consultores en Sistemas
Trabajador Independiente

www.ofima.com

Especialícese en Gestión



Master internacional en Sistemas Integrados. AQUÍ

www.ein.edu.co

Semana.com
SEMANA.COM

SoHo.com.co
SOHO.COM.CO

Dinero.com
DINERO.COM

JetSet.com.co
JETSET.COM.CO

PLANB
PLANB.COM.CO

Finanzas Personales.com.co
Finanzas Personales

REVISTA FUCSIA.COM
REVISTAFUCSIA.COM

BLOG.COM.CO
BLOG.COM.CO

Revista ARCADIA.com
REVISTAARCADIA.COM

Semana.com
SEMANA.R.COM

cocinaSemana.com
COCINASEMANA.COM

5000Empresas.com
5000EMPRESAS.COM

Sostenibilidad
Publicaciones Semana
SOSTENIBILIDAD.SEMANA.COM

Foros Semana
FOROSSEMANA.COM

Fundación Semana
FUNDACIONSEMANA.COM

FÁCIL DIGITAL.COM
FACILDIGITAL.COM

PUBLICACIONES Semana
PUBLICACIONESSEMANA.COM

SEMANA.COM COPYRIGHT © 2012 PUBLICACIONES SEMANA S.A.

Todos las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.

Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

[TÉRMINOS DE USO / PAUTE CON NOSOTROS](#)